

EDITORIAL

Importantes motivos para estudiar el riesgo financiero... entre muchos.

"...La vida social no solo exige señalar y aprender para su propia permanencia, sino que el mismo proceso de convivir educa." (John Dewey¹)

El 11 de noviembre de 2021 el programa de Administración Financiera de la Universidad Surcolombiana realizó el V Congreso internacional de riesgo financiero: Buenas practicas empresariales en ambientes de incertidumbre. Nuestros lectores, tienen al alcance material seleccionado que puede servir como punto de partida en estudios relacionados con el tema.

Quizás el sistema bancario sea el más exigente y estratégico a la hora de tratar el riesgo financiero, pero desde la educación, hay una responsabilidad de concientizar cada día tanto al individuo como las organizaciones de comprender el riesgo financiero más allá de un tema de estudio. Se trata de un tema que hace parte de la vida cotidiana de las personas, cualquiera que necesite hacer un intercambio de dinero por bienes y/o servicios, necesita entender la importancia de educarse sobre el riesgo financiero, bien sea por las tecnologías emergentes o por la naturaleza organizacional.

Los avances tecnológicos, la facilidad de administrar las finanzas personales y empresariales desde un celular, obligan a entender que si bien, un gran conjunto de algoritmos con las tecnologías emergentes sugiere qué anuncios, qué bienes o servicios adquirir y qué noticias priorizar, también el tema de las finanzas se torna complejo, ya no se limita a sistemas bancarios tradicionales sino a un mundo de servicios emergentes: monedas digitales, compras en línea, sistemas de pago, oferta y demanda en las redes sociales y un amplio portafolio que genera nuevos negocios (Cheng y otros, 2021) y con ello, nuevas maneras de administrar las finanzas, tanto en la empresa como en el individuo.

Las organizaciones pueden optar por invertir en estudios que le permitan medir y anticiparse al riesgo financiero, en especial en toda su cadena de suministro. Hermoso-Orzáez y Garzón-Moreno (2021) describen los pasos relevantes para que las organizaciones ejecuten la gestión de riesgos en la cadena de suministro, pasos como definir el contexto, identificar y analizar los riesgos o evitarlos, controlarlos y mitigarlos son las pautas centrales de su trabajo.

Dada la importancia de las finanzas en las organizaciones, la profundización de los estudios de riesgos financieros en las mismas, garantiza el sostenimiento de los empleos, la dinamización de la economía y el intercambio de bienes y servicios. Por ello, las organizaciones pueden usar la gestión del riesgo como una herramienta para enfrentar tanto su vulnerabilidad como su resiliencia, pues los riesgos emergen en la medida que las organizaciones avanzan en su actividad y deben estar preparadas en caso de ocurrencia y su respectivo impacto (Hermoso-Orzáez y Garzón-Moreno, 2021).

PATRICIA GUTIERREZ PRADA

Editora

¹ Pedagogo, psicólogo y filósofo estadounidense. En su obra "Democracia y Educación: una introducción a la filosofía de la educación" de Ediciones Morata, 2004, Pág. 17. Madrid.

BIBLIOGRAFÍA

Cheng, X., Liu, S., Sun, X., Wang, Z., Zhou, H., Shao, Y. and Shen H. (2021). Combating emerging financial risks in the big data era: A perspective review. *Fundamental Research*, Volume 1, Issue 5, 2021, Pages 595-606, ISSN 2667-3258, <https://doi.org/10.1016/j.fmre.2021.08.017>.
(<https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S2667325821001722>)

Hermoso-Orzáez, MJ. y Garzón-Moreno, J. (2021). Metodología de gestión de riesgos en la cadena de suministro: un caso de estudio aplicado. *Annals of Operations Research*. <https://doi.org/10.1007/s10479-021-04220-y>